
 

 

 
 
 

AÑO XxiiI: No.II 8 ENERO 2023 
 

AÑO XXIIi: No. XIii 26 marzo 2023 
 
 

AÑO XXIIi: No. IX 2 ABRIL 2023 
Tu Cruz, Mi Cruz. 

Tu Cruz… 

Tormento injusto 

El que por mi sufriste. 

Tu Cruz… 

Cruel sentencia 

De criminal recibiste. 

Tu Cruz… 

Inmerecidamente  

Al mundo redimiste. 

Tu Cruz… 

Aceptaste la voluntad del Padre 

Y tu vida diste. 

Mi Cruz… 

Que significa hacer tu voluntad 

Y siempre servirte 

Mi cruz… 

Será lo único que pague 

Lo que en el Calvario padeciste. 

Alicia Vega y López de Ortega 

 
 

 

 
 

 
 



 

 
 
 

“Fe que se muestra para gloria de Dios” 
Santiago 2:17-26 

Hoy quisiera que hablemos un poco más sobre la fe, y dejar en claro 
conceptos y ejemplos sobre la fe genuina.  

A. W. Tozer dijo: “La fe cristiana no es tanto lo que dices que crees, 
sino lo que manifiestas con tu comportamiento coherente. Mi fe 
cristiana siempre se revelará en mi conducta cristiana cuando yo sea 
menos consciente de ello”.  

El punto de partida de nuestro sermón, es si somos verdaderamente 
salvos, ¿qué tanto deberíamos dejar atrás nuestra antigua 
personalidad? Y en su caso, parecernos a nuestro Padre celestial.  
1. NO SE PUEDE ESCONDER LO QUE SOMOS EN REALIDAD  

“17 Así también la fe, si no tiene obras, es muerta en sí misma.” 
Una persona inerte, no puede hacer algún tipo de movimiento. No 
demuestra ningún sentimiento, ninguna emoción. Simplemente está inerte, 
porque no tiene vida. No puede hacer absolutamente nada, solo 
permanece sin moverse. Las cosas le son indiferentes, solo permanece en 
un solo estado físico, mental y espiritual. Totalmente muerto. Si pudiera 
hacer algo, y “lo hace”, esos deseos e impulsos son para hacer mal o para 
satisfacer su propio gusto. Para nada tiene el deseo firme de acercarse a 
Dios conforme sus requisitos. Veamos un ejemplo de una persona que 
estaba así: (Génesis 4:1-11) 

• Caín era el hijo mayor, visto por su madre era una bendición porque 

fue dado por Dios.  

• Dios impuso requisitos para que se acercaran a Él y le adoraran. Y 

había de por medio un tiempo en el que el Señor lo estableció para 

que se hiciera así.  

• Sin embargo, cada uno tenía labor que habían elegido. Caín era 

labrador de la tierra, mientras que Abel era pastor de las ovejas. El 

Señor les enseñó que debían presentarse con una ofrenda, lo mejor 

de lo mejor, si es que le querían adorar. Pero, el acercarse a Dios 



implicaba sacrificio, [muerte o sangre derramada] y naturalmente, esto 

es, por el pecado que había de por medio en ellos.  

 

• Aun a sabiendas del requisito impuesto por Dios, Abel por su propia 

decisión decidió llevar lo que, a su parecer, rendía lo necesario para 

que el Señor lo aceptara y permitiera su adoración.  

• Si comparamos las dos ofrendas, ¿qué notamos? 

CAÍN (Génesis 4:3) ABEL (Génesis 4:4) 

• Trajo del fruto de la tierra una 
ofrenda.  

• Note que no tiene adjetivos, el 
texto de la RV dice “una”. No 
era para nada “algo” 
significativo. 

• Era algo que hizo, porque lo 
tenía que hacer, pero no estaba 
convencido de que valía la 
pena hacer algún tipo de 
esfuerzo. 

• Primogénitos (primicias) de sus 
ovejas. 

• Lo más gordo de ellas.  

• Indica que llevó varios, para 
que el Señor eligiera, no uno, 
sino algunos otros.  

• Lo más gordo [חֶלֶב Kjéleb] (lo 
más selecto), simplemente lo 
mejor. 

• El resultado (Génesis 4:4-5 “4 ... Y miró Jehová con agrado a Abel y a su ofrenda; 

5 pero no miró con agrado a Caín y a la ofrenda suya. Y se ensañó Caín en gran 

manera, y decayó su semblante.” La palabra que usa la RV “agrado” en el 

original tiene varias acepciones, dos de ellas son [ה עָׁ  ,shaá / apartar שָׁ

regocijar]. Lo cual, no hizo el Señor con esta ofrenda que le presentó 

Caín.  

• El resultado es que Caín se dio cuenta y se enfureció. La palabra que 

tenemos en la RV es “se ensañó”. La palabra original es [ה רָׁ  / kjará חָׁ

arder, de cólera, celos, indignarse]. Caín, no hizo lo que debía hacer, y, 

sin embargo, (se enciende en cólera) tanto que llega a hacer un acto 

brutal y asesina a su propio hermano.  

Al final, cada uno sacó de sí mismo lo que en realidad eran. No omitamos 
recalcar que ambos conocían a Dios. Los dos sabían los requisitos que 
había establecido Dios para adorar y, aun con ello, ambos lo hicieron de 
diferente manera. Simplemente; uno de ellos tenía una “fe viva” y el otro 



tenía una “fe muerta”.  
2. LA FE VERDADERA NOS LLEVA A HACER LO QUE AGRADA A DIOS 

Hemos visto la respuesta de dos hombres ante los requerimientos de Dios, 
ahora vamos a tratar de comprender por qué actuaron así. ¿Qué los llevó 
a hacer lo que hicieron? Si, en realidad sacaron lo que eran, pero hay 
más que podemos decir.  

Hebreos 11:4 “Por la fe Abel ofreció a Dios más excelente sacrificio que Caín, 
por lo cual alcanzó testimonio de que era justo, dando Dios testimonio de sus 
ofrendas; y muerto, aún habla por ella.” 

Note, que Abel es el primer ejemplo que usa el escritor de Hebreos para 
comenzar a explicar sobre la fe [πίστις pístis / fidelidad, fiel, gracia, 
confianza]. Este capítulo 11 nos habla de aquellos que están en el salón 
de la fama debido a su fe. Entonces, el primero que encontramos es 
precisamente Abel. Es decir, la primera persona en este mundo que 
experimento la fe verdadera, fue Abel, y sobre él dice este escritor 5 
aspectos: 

A) Lo que motivó a Abel a hacer lo que hizo, la base, el fundamento, fue 

creer en Dios, depositar su fe en Dios. La traducción en griego original, 

usa la palabra “confianza”. Ahora, esto no es un adjetivo. Es un medio 

para llegar a y hacer lo que corresponde. En una palabra, diríamos que 

es: obediencia. 

B) La fe o la confianza lleva a uno, a presentar excelentísimas ofrendas a 

Dios. En otras palabras, a hacer toda actividad de la mejor manera 

posible. Porque entendemos que a Dios le gusta así y tenemos la 

posibilidad de agradarle en sus términos.  

C) La fe es suficiente para justificar delante de Dios. Nadie puede 

presentarse delante de Dios para enfrentarlo. Nadie puede presentarse 

delante del Señor y salir vivo. A menos que Él lo haga posible, y, de 

hecho, lo hace posible mediante la justificación. Lo que ocurrió en aquel 

lugar, fue que Dios declaró justo a Abel.  

D) La fe verdadera nos ayuda a tener un fuerte testimonio. Lo que hacía 

Abel, testificaba en la clase de Dios que creía. Ese debe ser también el 

motor que nos mueve también a nosotros o cualquiera que tenga 

confianza en Dios. La gente lo aprecia mucho. 



E) La fe verdadera permanece. La fe deja evidencia de que las acciones 

que se llevaron a cabo fueron para Dios, por lo tanto, toda acción se  

 

 

queda con el peso de gloria con el que se adoró al Dios único y 

verdadero y permanecen testificando de su fidelidad.  

 

 

3. ¿TODOS TENEMOS LA MISMA FE? 

Todo esto nos lleva al punto crucial, que nos pone contra la pared. Si 
tenemos fe en el mismo Dios, ¿por qué no todos actuamos y somos de la 
misma forma? 
Debo decir que esto es algo fácil de decir, pero, no de fácil comprensión. Y 
lo debemos entender desde el punto de vista del milagro de la salvación. 
Quien ejecuta dicho milagro es Dios mediante su propio Espíritu Santo. 
Nosotros jamás tendremos la virtud de buscar y allegarnos a Dios por 
nuestro propio esfuerzo y decisión. Porque nuestra naturaleza está muerta, 
estamos inertes e incapaces de acercarnos a Dios. Así que Dios pone todo 
lo necesario para que se pueda hacer la construcción de un nuevo ser en 
nosotros. Y prueba de ello, lo tenemos en Gálatas 5:22-23 “más el fruto del 
Espíritu es amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fe…” Por lo tanto, Dios 
nos da la fe para tener una salvación mediante la justificación y es la misma 
fe que da evidencia del cambio sustancial de conducta.  
Hay dos textos que aseveran esto: 
 
 

• Romanos 3:26 “con la mira de manifestar en este tiempo su justicia, a fin de que él 

sea el justo, y el que justifica al que es de la fe de Jesús.” 

 

 

 
 
 



 
 

 
 
 

 

• Apocalipsis 14:12 “Aquí está la paciencia de los santos, los que guardan los 

mandamientos de Dios y la fe de Jesús.” 

 
 
Entonces, ¿todos tenemos la misma fe? No. La respuesta correcta es, que 
todos tenemos la capacidad de creer, pero no todos poseen la dádiva de 
Dios necesaria para creerle a Él para salvación y hacer lo que a Dios le 
agrada.  
Oremos para que el Señor deposite esa fe en nosotros y en nuestra familia 
para salvación y sea glorificado en ello.  
 

 
 

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán 

David Mata González. CdMx. Abril 02, 2023 
 
 
 
 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
Para reflexionar…  

 
Acepta a los demás tal como son Parte I 

 
“Pero Dios me ha hecho ver que a nadie debo llamar impuro o 

inmundo.” 
HECHOS 10:28, NVI 

 
Todos tenemos una o dos cosas que no toleramos. Yo no puedo soportar 
a las personas que mastican haciendo ruido. Tiendo a evitar a los malos 
comunicadores que se molestan o se ponen demasiado emotivos cuando 
alguien no comparte su opinión. Me fastidia que las mujeres no vayan 
vestidas adecuadamente a la iglesia. Me irrita que los predicadores o los 
conferencistas pronuncien mal ciertas palabras o cometan errores 
gramaticales a menudo. 
Sí, admito que mi lista puede resultar bastante larga. 
Este tipo de intolerancias son muy comunes y, la mayor parte de las 
veces, inofensivas para los demás. En mi caso, son un reflejo de mi poca 
disposición a extender hacia otros la gracia que Dios me da. He hecho 
un gran progreso en ello, pero esta área sigue siendo uno de los objetivos 
hacia los que dirijo mis oraciones con regularidad. 
 
La intolerancia de la que hablamos en este capítulo es algo más 
problemático para nuestra sociedad y para nuestras almas. Es ese 
rechazo mezquino y odioso a personas creadas a imagen de Dios 
simplemente porque han elegido un estilo de vida, una afiliación política 
en particular, una creencia religiosa y puntos de vista con los que 
nosotros estamos totalmente en contra. Y sí, el racismo es otra forma de 
intolerancia. 
De entrada, clarifiquemos lo que es y lo que no es tolerancia. La 
tolerancia no es estar de acuerdo en asumir las diferencias. Es aceptar 
el derecho que Dios les ha dado a todas las personas, como agentes 
morales libres, de creer lo que deseen y comportarse de acuerdo con sus 
creencias, mientras que estas acciones no infrinjan los derechos de los 
demás o violen las leyes establecidas. 
 
 
 



 
 
 
Elegir o no amar y orar por aquellos cuyas creencias y cuyo 
comportamiento consideramos intolerables es una prueba de nuestra 
madurez emocional y espiritual. Cuando tales creencias violan los 
mandamientos o principios bíblicos, nuestra respuesta como hijos de 
Dios debería ser igual que cuando vemos a un ciego que camina hacia 
un precipicio. Desdichadamente, hoy día la reacción típica es condenarlo 
por ir en la dirección equivocada en lugar de compadecerse de él y 
mostrarle el camino correcto. 
De ninguna manera deberíamos ver la compasión como transigencia ni 
deberíamos acusar a Dios de ser transigente. ¿Por qué no nos limitamos 
simplemente a emular a nuestro Padre celestial? Esto no impide que 
protestemos y nos esforcemos para que no se legalicen creencias y 
estilos de vida que van en contra de las Escrituras o en detrimento de la 
sociedad. Sin embargo, debemos tener cuidado en no tratar estos temas 
con actitud intolerante. 

Continuará… 
 

Deborah Smith Pegues 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
Del lunes 3 al jueves 6 de 

abril tendremos cultos 
todos los días a las 19:00 

hrs. Y el viernes 7 de abril 
a las 18:00 hrs. 

Les esperamos para 
reflexionar y adorar a 
nuestro Dios en esta 

semana de 
conmemoración. 

Serán cultos 
evangelísticos les 
animamos a traer 

invitados. 

Cultos de  

Semana Santa 
 

 
 

El domingo 9 de abril 
tendremos nuestro culto 
especial de Resurrección 

a las 6 am donde 
nuestras hermanas de la 
Sociedad Femenil Loida 
serán las encargadas de 

la dirección de este 
hermoso culto. Estamos 

invitados a celebrar la 
vida de Nuestro Señor 

Jesucristo. 
¡El Señor Resucitó! 

¡Aleluya! 

 

 
 

Domingo de 

Resurrección 

 
Todas las hermanas de 
cualquier edad están 

invitadas a participar el 
próximo domingo 9 de 
abril a las 6:00 am en el 
culto de Resurrección. 

Para informes de cantos 
y ensayos acercarse a la 
hermana Magda Millán.  

Participación 

Femenil en culto de 

Resurrección 

 
 

A partir del 3 de abril en el sitio de Spotify de la 
iglesia comenzaremos a leer “El Progreso del 

Peregrino”. Si ya lo has leído antes o aún no, te 
invitamos a unirte a este audiolibro para que todos 
como iglesia compartamos este recurso en la misma 

temporada. 
 

“El Progreso del Peregrino” Audiolibro Spotify 

A partir de abril se estarán 
entregando los domingos sellos 

de puntualidad, a fin de año 
quien junte más sellos se le 
entregará un obsequio. Más 

detalles, pregunte a los 
pastores. Seamos puntuales al 
venir a escuchar y estudiar Su 

Palabra.  

 
 

 
 

Puntualidad 


